# Stadt Bergkamen

Kulturreferat

Drucksache Nr. 12/0266

Datum: 28.05.2021 Az.: fe

# Beschlussvorlage - öffentlich -

	Beratungsfolge	Datum
1.	Kulturausschuss	22.06.2021

## **Betreff:**

Galerie "sohle 1" / Artothek

- 4.1 Ausstellungen Galerie "sohle 1"
- 4.2 Artothek

## Bestandteile dieser Vorlage sind:

- 1. Das Deckblatt
- 2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung

erer		
Leitung Kulturve	erwaltung	
Sarah Feige		
	erer Leitung Kulturvo Sarah Feige	Leitung Kulturverwaltung

#### Beschlussvorschlag:

Der Kulturausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage der Verwaltung zur Kenntnis.

#### Sachdarstellung:

#### 4.1 Ausstellungen Galerie "sohle 1"

Die städtische Galerie "sohle 1" in Bergkamen ist die erste kommunale Galerie für zeitgenössische Kunstvermittlung, die in der Bundesrepublik Deutschland gegründet wurde (1970).

Die Ausstellungen in der Galerie "sohle 1":

- präsentieren die vielfältigen Ausdrucks- und Erscheinungsformen der Gegenwartskunst!
- stellen Positionen von Künstler\*innen dar.
- bieten ein Experimentierfeld für junge Kunst!
- vermitteln Kunst!

Neben international bekannten und überregionalen Künstler\*innen wird hier regelmäßig hochwertige Kunst lokaler und regionaler Kunstschaffender ausgestellt.

Corona bedingt und durch die ungeplante längere Schließung der Galerie "sohle 1" im Frühjahr 2021 (fehlender Rettungsweg / Umbau des Gebäudes Jahnstrasse 31) mussten die für die Kultursaison 2020/2021 geplanten Ausstellungen größtenteils verschoben werden. Etliche Künstler\*innen möchten ihre Arbeiten nur analog in der Galerie "sohle 1" ausstellen und nehmen eine längere Wartezeit in Kauf. Übergangsweise sollen attraktive Ersatzräume gefunden werden.

Gleichwohl konnten mit der Ausstellung "Blumenmänner" des Künstlers Stephan Geisler erstmals neue - virtuelle - Wege in der Ausstellungshistorie der Galerie sohle 1 gegangen werden, die seitdem weiter entwickelt werden:

Seit dem 16. Mai ist die Ausstellung "HALT - Unser Leben in der Pandemie" online als Gruppenpräsentation von insgesamt elf bundesweit tätigen Künstlerinnen und Künstlern zu sehen. In berührenden Bildern, Texten und Videobeiträgen werden künstlerische, private und gesellschaftliche Ausschnitte aus dem Leben mit Corona präsentiert. Alte, Junge, Obdachlose, Gestrandete, Familien und Kreative zeigen einen vielschichtigen Kosmos "Leben mit Corona" auf, der durch Beiträge der Galeriebesucher\*innen erweitert werden kann und soll.

Analog wird eine Plakataktion im Stadtgebiet Bergkamens auf die Ausstellung hinweisen. Kuratiert wurde diese Ausstellung von der Dortmunder Künstlerin Iris Wolf, die inhaltlich und mit Einsatz eines Künstlerstipendiums die absolut sehenswerte Ausstellung zusammengestellt hat.

Die Künstler\*innen der Gruppe kunstwerkstatt sohle 1 stellen ihre Jahresausstellung "Wegmarke Rhythmus" ab 30. Mai ebenfalls online und analog aus. Sie werden außerdem einen Ausstellungskatalog veröffentlichen.

Mündliche Erläuterungen werden in der Sitzung erfolgen.

#### 4.2 Artothek

Über die Galerie "sohle 1" soll die städtische Artothek wieder belebt und beworben werden. Originale Graphiken und Bilder aus dem städtischen Besitz können für das eigene Heim entliehen werden. Auf diese Weise wird ein Teil des städtischen Kunstbesitzes öffentlich gemacht und den Bergkamener Nutzer\*innen zugänglich. Sie können ihre eigene Wechsel-Ausstellung (maximal drei Werke können zeitgleich entliehen werden) für ein geringes Entgelt (12 €/ Jahr) kreieren und kontinuierlich verändern. So wird originale Kunst erfahrbar und erschwinglich.

Zusammen mit den zahlreichen Licht- Kunstwerken im öffentlichen Raum und regelmäßigen Kunstprojekten kann so in Bergkamen die gesamte Vielfalt zeitgenössischer Kunst erlebt werden.

Mündliche Erläuterungen werden in der Sitzung erfolgen.